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El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Sírvase al Secretaría pasar lista de 
asistencia. 
 
El Diputado Secretario Magdiel 
Hernández Caballero (PUP): 
 
Aguilar Montes Agustín, Ahuja Pérez 
Alfredo, Amaro Cansino Antonio, 
Aranda Castillo Jaime, Bravo Castellanos 
Zenén, Carmona Morales Cristóbal, 
Carreño Gopar Dagoberto, Chávez 
Alvarado Saulo, Cruz Silva Isabel 
Carmelina, Cuevas Chávez Herminio 
Manuel, Diego Cruz Eva, España López 
Paola, Gómez Fuentes Etelberto, Gómez 
Orozco Carlos, Guerrero Sánchez Jorge 
Octavio, Hernández Caballero Magdiel, 
Juárez Martínez Heraclio, Juárez 
Mendoza Germán, López Bautista 
Gregorio, Marín Sánchez María Teresa, 
Mejía García José Marcelo, Méndez Cruz 
Adrián, Mendoza Aroche Javier Sergio, 
Mendoza Santiago Fidel Cándido, 
Olivera Guadalupe Juan Bautista, Pineda 
Vera Francisca, Robles Montoya Ángel 
Benjamín, Rodríguez Ortiz Guadalupe, 
Sánchez Cruz Rogelio, Silva Fernández 
Claudia del Carmen, Valencia García 
Oscar, Vásquez Morales José, Vásquez 
Vásquez Floriberto, Velásquez Lavariega 
Gustavo, Vera Méndez Francisco Javier, 
Woolrich Fernández Perla Marisela. 
 
Se le informa a la Presidencia que hay 
ocho solicitudes de permiso para no 
asistir a esta sesión, de los Diputados: 
Alfredo Ahuja Pérez, Zenén Bravo 
Castellanos, Carlos Gómez Orozco, Jorge 
Octavio Guerrero Sánchez, Juan Bautista 
Olivera Guadalupe, y de las Diputadas 
Eva Diego Cruz, Francisca Pineda Vera y 
Claudia del Carmen Silva Fernández. 

 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Solicitudes de permisos que son 
concedidas de acuerdo a la facultad que 
me confiere la fracción primera del 
artículo veinticinco de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo del Estado de 
Oaxaca, así mismo, se consulta a la 
Secretaría si hay quórum y confirmado 
que fue, (con veintisiete Diputados 
asistentes) se declara abierta la sesión y 
se solicita a las ciudadanas Diputadas, 
ciudadanos Diputados y público 
presente, ponerse de pie para la 
declaratoria de Apertura del Segundo 
Periodo Ordinario de Sesiones. 
 
(LAS DIPUTADAS, DIPUTADOS Y 
PÚBLICO ASISTENTE SE PONEN DE 
PIE) 
 
“LA SEXAGÉSIMA LEGISLATURA 
CONSTITUCIONAL DEL ESTADO 
LIBRE Y SOBERANO DE OAXACA, 
ABRE HOY PRIMERO DE JUNIO DEL 
AÑO DOS MIL DIEZ, SU SEGUNDO 
PERIODO ORDINARIO DE SESIONES, 
CORRESPONDIENTE AL TERCER AÑO 
DE EJERCICIO LEGAL”. 
 
Se solicita a los asistentes tomar asiento. 
 
Se solicita a la Secretaría dé lectura al 
proyecto de Decreto correspondiente. 
 
El Diputado Secretario Oscar Valencia 
García (PRI): 
 
“LA SEXAGÉSIMA LEGISLATURA 
CONSTITUCIONAL DEL ESTADO 
LIBRE Y SOBERANO DE OAXACA: 
DECRETA: 
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ARTÍCULO ÚNICO. La Sexagésima 
Legislatura Constitucional del Estado 
Libre y Soberano de Oaxaca, abre hoy 
primero de junio del año dos mil diez, su 
Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, 
correspondiente al Tercer Año de su 
Ejercicio legal. 
 

T R A N S I T O R I O 
 
ÚNICO. El presente decreto entrará en 
vigor el día de su aprobación. Publíquese 
en el Periódico Oficial del Gobierno del 
Estado. Lo tendrá entendido el 
Gobernador del Estado y hará que se 
publique y se cumpla. 
 
DADO EN EL SALÓN DE SESIONES 
DEL H. CONGRESO DEL ESTADO. San 
Raymundo Jalpan, Centro, Oaxaca, 
primero de Junio de 2010. 
 

DIP. ETELBERTO GÓMEZ FUENTES 
PRESIDENTE 

 
DIP. OSCAR VALENCIA GARCÍA 

SECRETARIO 
 

DIP. MAGDIEL HERNÁNDEZ CABALLERO 
SECRETARIO 

 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se pone a consideración de la Asamblea 
el proyecto de Decreto con el que se 
acaba de dar cuenta. 
 
En atención a que ningún ciudadano 
Diputado y ninguna ciudadana Diputada 
hacen uso de la palabra, en lo general y 
en lo particular, en votación económica se 
pregunta si se aprueba, se solicita a 
quienes estén por la afirmativa se sirvan 
manifestarlo levantando la mano. 
 

(LA ASAMBLEA MANIFIESTA SU 
APROBACIÓN POR MAYORÍA DE VOTOS) 
 
Luego de la votación, se declara 
aprobado el Decreto en lo general, en lo 
particular y en votación económica, se 
pasa a la Comisión Permanente de Estilo 
y Editorial y al Ejecutivo para los efectos 
constitucionales. 
 
Continuando con el desahogo de la 
sesión, se solicita a la Secretaría dar 
cuenta con el orden del día. 
 
El Diputado Secretario Magdiel 
Hernández Caballero (PUP): 
 

ORDEN DEL DÍA 
 
1. LECTURA DEL OFICIO 
PRESENTADO POR EL CIUDADANO 
DIPUTADO WILFREDO FIDEL 
VÁSQUEZ LÓPEZ, EN EL QUE 
INFORMA QUE DAR POR 
TERMINADA LA LICENCIA 
SOLICITADA A ESTE CONGRESO Y SU 
REINCORPORACIÓN A SUS 
FUNCIONES. 
 
2. PROTESTA DEL CIUDADANO 
ROBERTO RAMOS GARCÍA, AL 
CARGO DE DIPUTADO DE LA 
SEXAGÉSIMA LEGISLATURA 
CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, EN 
SUSTITUCIÓN DE LA DIPUTADA 
SILVIA ESTELA ZÁRATE GONZÁLEZ. 
 
3. LECTURA DE LA RELACIÓN DE 
LEYES DE INGRESOS PARA EL 
EJERCICIO FISCAL 2010, RESERVADAS 
POR LA DIPUTACIÓN PERMANENTE. 
 
4. LECTURA DEL OFICIO SUSCRITO 
POR EL PRESIDENTE DE LA 
COMISIÓN PERMANENTE DE 
VIGILANCIA DE LA AUDITORÍA 
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SUPERIOR DEL ESTADO, CON EL QUE 
REMITE EL INFORME DE 
RESULTADOS DE LA CUENTA 
PÚBLICA DEL ESTADO, DEL 
EJERCICIO QUE COMPRENDE DEL 1° 
DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 
2009, RENDIDO POR LA AUDITORÍA 
SUPERIOR DEL ESTADO. 
 
5. ASUNTOS GENERALES. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se pone a consideración de la Asamblea 
el orden del día con que se acaba de dar 
cuenta. 
 
En atención a que ningún Diputado y 
Diputada solicitan el uso de la palabra, 
en votación económica se pregunta si se 
aprueba, se solicita a quienes estén por la 
afirmativa se sirvan manifestarlo 
levantando la mano. 
 
(LA ASAMBLEA MANIFIESTA SU 
APROBACIÓN POR MAYORÍA DE VOTOS) 
 
Aprobado el orden del día, se da cuenta 
con primer punto del mismo. 
 
LECTURA DEL OFICIO 
PRESENTADO POR EL CIUDADANO 
DIPUTADO WILFREDO FIDEL 
VÁSQUEZ LÓPEZ, EN EL QUE 
INFORMA QUE DAR POR 
TERMINADA LA LICENCIA 
PRESENTADA A ESTE CONGRESO Y 
SU REINCORPORACIÓN A SUS 
FUNCIONES. 
 
Se solicita a la Secretaría dé lectura al 
oficio. 
 
El Diputado Secretario Oscar Valencia 
García (PRI): 

 
San Raymundo Jalpan, Centro, Oaxaca, 1 
de Junio de 2010. 
 
CIUDADANOS DIPUTADOS 
INTEGRANTES DE LA SEXAGÉSIMA 
LGISLATURA DEL HONORABLE 
CONGRESO DEL ESTADO. 
 
Por este conducto, con fundamento en los 
artículos 59 fracción XXXI de la 
Constitución Política del Estado; 33 y 36 
fracción I de la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo del Estado, me permito 
comunicar al Honorable Congreso del 
Estado, que dejo sin efectos mi licencia 
que me fue concedida por esta Soberanía, 
y a partir de esta fecha me reintegro a 
mis funciones de Diputado de esta 
Sexagésima Legislatura. 
 
Sin otro particular y para los efectos 
legales a que haya lugar, les reitero mis 
respetos. 
 

A T E N T A M E N T E 
SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN 

“EL RESPETO AL DERECHO AJENO ES LA 
PAZ” 

 
DIP. WILFREDO FIDEL VÁSQUEZ LÓPEZ 

Rúbrica 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Enterado. Téngase por presentada su 
licencia y su reincorporación a este 
Congreso, a partir de esta fecha. 
 
Continuando con el desahogo de la 
sesión, se pasa al segundo punto del 
orden del día. 
 
PROTESTA DEL CIUDADANO 
ROBERTO RAMOS GARCÍA, AL 
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CARGO DE DIPUTADO DE LA 
SEXAGÉSIMA LEGISLATURA 
CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, 
EN SUSTITUCIÓN DE LA DIPUTADA 
SILVIA ESTELA ZÁRATE 
GONZÁLEZ. 
 
Al haber sido citado con anterioridad y 
teniendo conocimiento que se encuentra 
en este Palacio Legislativo, de 
conformidad con las facultades que me 
confiere la fracción octava del artículo 
veinticinco de la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo, me permito designar a las 
ciudadanas Diputadas: Paola España 
López, Isabel Carmelina Cruz Silva y 
Guadalupe Rodríguez Ortiz, para que en 
comisión de cortesía se sirvan acompañar 
al frente de este presidium, para que 
rinda la protesta de ley como Diputado 
propietario de esta Legislatura. 
 
Se solicita a la Comisión de cortesía 
designada cumpla con su cometido y al 
efecto se concede el receso procedente. 
 
(RECESO) 
 
Se solicita a las ciudadanas Diputados, 
ciudadanos Diputados y público 
asistente ponerse de pie, para recibir a la 
comitiva. 
 
(LA COMITIVA ENTRA AL RECINTO) 
 
(LAS DIPUTADAS, DIPUTADOS Y 
PÚBLICO ASISTENTE SE PONEN DE 
PIE) 
 
Se reanuda la sesión y se solicita a las 
ciudadanas Diputadas, ciudadanos 
Diputados y al público asistente 
permanezcan de pie para la protesta de 
Ley. 
 

“CIUDADANO ROBERTO RAMOS 
GARCÍA: ¿PROTESTA GUARDAR Y 
HACER GUARDAR LA 
CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS 
ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA 
PARTICULAR DEL ESTADO, LAS 
LEYES QUE DE UNA Y OTRA 
EMANEN Y CUMPLIR LEAL Y 
PATRIÓTICAMENTE CON LOS 
DEBERES DEL CARGO DE DIPUTADO 
DE ESTA SEXAGÉSIMA 
LEGISLATURA? 
 
El Diputado Roberto Ramos García 
(PRI): 
 
“SÍ, PROTESTO”. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
“SI NO LO HICIERE ASÍ, QUE LA 
NACIÓN Y EL ESTADO SE LOS 
DEMANDE”. 
 
Gracias, pueden tomar asiento y se 
solicita al ciudadano Diputado Roberto 
Ramos García, pase a ocupar su curul. 
 
Continuando con el desahogo de la 
sesión, se pasa al tercer punto del orden 
del día. 
 
LECTURA DE LA RELACIÓN DE DIEZ 
LEYES DE INGRESOS PARA EL 
EJERCICIO FISCAL 2010, 
RESERVADAS POR LA DIPUTACIÓN 
PERMANENTE. 
 
Se solicita a la Secretaría, dé lectura a la 
relación correspondiente. 
 
El Diputado Secretario Magdiel 
Hernández Caballero (PUP): 
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PROYECTOS DE DIEZ LEYES DE 
INGRESOS PARA EL EJERCICIO 
FISCAL 2010. 
 
1. Magdalena Yodocono de Porfirio Díaz, 
Nochixtlán. 2. Santa Cruz de Bravo, 
Silacayoapam. 3. Santa Catarina Tayata, 
Tlaxiaco. 4. Santa María Apazco, 
Nochixtlán. 5. San Francisco Chapulapa, 
Cuicatlán. 6. San Pedro Amuzgos, Putla. 
7. Santa Ana Zegache, Ocotlán. 8. San 
Juan Bautista Tlacoatzintepec, Cuicatlán. 
9. San Pedro Molinos, Tlaxiaco. 10. San 
Miguel del Puerto, Pochutla. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Túrnense para su atención a la Comisión 
Permanente de Presupuesto y 
Programación. 
 
Continuando con el desahogo de la 
sesión, se pasa al cuarto punto del orden 
del día. 
 
LECTURA DEL OFICIO SUSCRITO 
POR EL PRESIDENTE DE LA 
COMISIÓN PERMANENTE DE 
VIGILANCIA DE LA AUDITORÍA 
SUPERIOR DEL ESTADO, CON EL 
QUE REMITE EL INFORME DE 
RESULTADOS DE LA CUENTA 
PÚBLICA DEL ESTADO, DEL 
EJERCICIO QUE COMPRENDE DEL 1° 
DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 
2009, RENDIDO POR LA AUDITORÍA 
SUPERIOR DEL ESTADO. 
 
Se solicita a la Secretaría dé lectura al 
oficio. 
 
El Diputado Secretario Oscar Valencia 
García (PRI): 
 

San Raymundo Jalpan, Centro, Oaxaca, 1 
de Junio de 2010. 
 
CIUDADANOS DIPUTADOS 
PRESIDENTE Y SECRETARIOS DE LA 
MESA DIRECTIVA DE LA 
SEXAGÉSIMA LEGISLATURA DEL 
HONORABLE CONGRESO DEL 
ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 
OAXACA. 
 
Adjunto al presente, remito al Honorable 
Pleno del Congreso, el oficio número 
ASE/OAS/1317/2010, de fecha 31 de de 
mayo, a través del cual la Auditora 
Superior del Estado, LICENCIADA 
ROSA LIZBETH CAÑA CADEZA, rinde 
al Honorable Congreso a través de esta 
Comisión Permanente de Vigilancia  de 
la Auditoría Superior del Estado, en 
cumplimiento a lo dispuesto por el 
artículo 37 de la Ley de Fiscalización 
Superior del Estado de Oaxaca, el 
Informe de resultados de la revisión de la 
Cuenta Pública del Estado, que 
comprende el ejercicio del 1 de enero al 
31 de diciembre de 2009. 
 

A T E N T A M E N T E 
SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN 

 
“EL RESPETO AL DERECHO AJENO ES LA 

PAZ” 
 

EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 
PERMANENTE DE VIGILANCIA DE LA 
AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO 

 
DIP. ROGELIO SÁNCHEZ CRUZ 

Rúbrica 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Acúsese recibo, y para los efectos del 
artículo 73, fracción tercera de la Ley de 
Fiscalización Superior del Estado, y 37 
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fracción segunda, inciso c), del 
Reglamento Interior del Congreso, 
remítase el Informe de resultados y sus 
anexos con el que se da cuenta, a la 
Comisión Permanente de Vigilancia de la 
Auditoría Superior del Estado, para su 
estudio y dictamen. 
 
Continuando con el desahogo de la 
sesión, se pasa al quinto punto del orden 
del día. 
 
ASUNTOS GENERALES. 
 
Se concede el uso de la palabra a la 
Diputada Perla Marisela Woolrich 
Fernández. 
 
La Diputada Perla Marisela Woolrich 
Fernández (PAN): 
 
Con el permiso de la Presidencia. 
Compañeros, compañeras Diputadas. 
 
Bienvenidos los que regresan ahora otra 
vez y se reincorporan, nos hacían falta, 
tantas cosas han sucedido en este receso, 
que bastaría tiempo para abordar todas y 
cada una de ellas. 
 
Prácticamente no hubo trabajo 
legislativo, todos lo sabemos, las 
campañas estuvieron a la orden del día, o 
precampañas, pero sí hubo un tema que 
como abogada me convulsiona y me 
obliga a tratarlo, sobre el caso de una 
niña que todos sabemos, falleció en el 
Estado de México, la pequeña Paulette, y 
quiero referirme a este caso, porque como 
abogada, pues siento que Peña Nieto, el 
propio Procurador de Justicia del Estado 
de México, en fin, pues han de suponer 
que los mexicanos no tenemos materia 
gris en el cerebro; nos hacen creer que la 
pequeña se accidentó, murió a 
consecuencia de hechos ajenos a la 

voluntad, aún cuando se supo por 
versiones que había huellas de lesiones, 
había también la versión de que la habían 
tirado por el ducto de la ropa, y más 
tarde, pues todos sabemos que fueron 
hasta peritos, incursionaron, fueron, 
vinieron, salieron, estuvieron en arraigo 
las nanas de la niña y, lo más pueril, lo 
más inverosímil, la encuentran después 
de 10 días; y llama la atención que ni 
siquiera hubiera despedido el olor fétido 
de la carne que se corrompe, ni mucho 
menos tuvieran explicación lógica el olor 
a alcohol ni las huellas de sangre 
encontradas. 
 
Lo traigo a colación porque, insisto, 
cuando se trata de ocultar un crimen, por 
los motivos que sean, yo siento que hay 
complicidad y una complicidad 
tremenda de Peña Nieto en los hechos. 
 
Pero, no es toralmente lo que quería yo 
abordar y que quiero en este momento 
abordar, sino otro suceso que creo que a 
todos los oaxaqueños nos mantiene 
también irritados, cuando se viola la 
intimidad de nuestro domicilio con 
llamadas insistentes a cualquier hora del 
día o de la noche, para que votemos por 
un candidato político; esa privación a mi 
domicilio, concretamente, y al de muchos 
oaxaqueños, surge cuando nos metemos 
a internet y vemos ahí un gusano de 
color rojo dando vueltas, piruetas y no 
nos podemos quitar de él, y viene el 
anuncio que hace el gusano para que se 
vote por su color. 
 
Pero más aún, creo que ya, y raya en el 
cinismo que nuestro número celular 
también nos manden anuncios como este 
que voy a leer y que me llegó 
exactamente hoy. “Vales de medicinas. Si 
tu clínica no te surte las medicinas, mi 
gobierno dará vales para surtirlas ¿Te 
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interesa? Responde si a este mensaje. 
Sigue a Eviel. PRI”. 
 
El teléfono estuve hablando, es de 
México, y únicamente contestan 
diciendo: “Deje usted su mensaje”, aquí 
lo tengo.   Todo esto parecieran pues 
cosas normales dentro de una campaña, 
pero cuando se promete una 
transformación, me hace recordar 
precisamente, la transformación aquella 
que prometió Ulises Ruiz cuando en 
promesa de campaña decía que al asumir 
él el mandato no había plantones, 
protestas, marchas, como las que 
seguimos teniendo el día de hoy, 
prometió resolver el problema del agua, 
y la carestía la seguimos sintiendo, 
prometió dar trabajo, mayores empleos y 
el desempleo persiste. 
 
El garlito de las medicinas ya lo han 
sobradamente utilizado y se sigue 
utilizando, porque saben precisamente 
que es una de las cosas que más lastima a 
los mexicanos y ahora a los oaxaqueños. 
Pero es un tema que no podrían ellos 
abaratar, como no lo hizo la compañera 
Claudia en su promoción y como no lo 
harán las amigas íntimas de los 
funcionarios mayores, cuando pudieran 
llegar a las presidencias municipales. 
 
Siento que ya basta de mentiras, al 
pueblo hay que hablarle con la verdad, 
ofrecer cosas posibles, para no engañarlo 
y no hablar de una transformación que 
solamente viendo esos anuncios de los 
anélidos rojos, nos hacen entender que es 
otra mentira burda, como aquélla a lo 
que nos han mantenido sometidos por 
ochenta y tantos años. Muchas gracias 
Diputado Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 

 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Antonio Amaro Cansino. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
 
Con el permiso de la Mesa Directiva, 
compañeros Diputados. 
 
Es un gusto iniciar de nueva cuenta un 
periodo más de esta Legislatura, el 
último de esta Legislatura de este 
periodo, y es un gusto también darle la 
bienvenida a quienes se integran hoy al 
Congreso del Estado, a quien regresa a 
este Congreso por haber concluido su 
licencia, por haberlo así decidido, y a 
quien siendo suplente tener la 
oportunidad de ser Diputado local 
¡Bienvenido Roberto! 
 
Y bueno no puedo dejar de tomar en 
cuenta los comentarios que hiciera aquí la 
Diputada Perla, porque no podemos 
asumir lo que ella está planteando, la 
preocupación de las llamadas que se 
están haciendo a los teléfonos 
domiciliarios, a los celulares, todo lo que 
está sucediendo en el internet, pues si, 
qué bueno que manifieste su 
inconformidad, habría que darle 
seguimiento ante la instancia 
correspondiente, porque aquí pues 
solamente lo que haríamos sería 
manifestar un disgusto de lo que tenemos 
libertad para hacerlo, y un disgusto que 
es generalizado, porque no solamente lo 
hace el candidato de mi partido, desde 
hace ya varios meses el señor que 
representa la coalición opositora a la que 
representa el partido que gobierna en ese 
Estado ha venido realizando las mismas 
actividades, de manera arbitraria incluso, 
y bueno pues también en su oportunidad 
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quienes así lo deseemos tendremos que 
hacer las denuncias correspondientes. 
 
Y bueno pues manifestar con la libertad 
que me permite esta Tribuna, que lo 
único que estamos viendo en la expresión 
de la compañera representante del 
Partido Acción Nacional, es la notable 
desesperación que tienen en tener que 
estar anunciado asuntos y mencionando 
cosas que al pueblo poco le dejan, al 
pueblo poco le dejan, porque mentiras 
como las que vino usted hoy a decir aquí, 
“al pueblo es muy difícil ya podérselas 
involucrar”. Fuente: Gobierno Federal. 
Secretaría del Trabajo, Oaxaca, 1er Lugar 
Nacional en Empleos. 
 
No sé si no lo conoce, si no le llega la 
información del gobierno que tiene su 
partido en el país, pero en Oaxaca 
tuvimos la entrega del premio al primer 
lugar nacional en la promoción de 
empleos que hay en el país, es decir, 
nosotros mismos tenemos claro que en 
nuestro Estado actualmente se requiere 
de un mayor esfuerzo para poder 
alcanzar mejores oportunidades de 
empleo, para quienes tienen una familia 
formada de distintas edades y muy en 
particular para los jóvenes, y claro que 
tenemos que seguir trabajando y seguir 
proponiendo que vamos a generar 
mejores oportunidades de empleo, claro 
que nuestra propuesta de gobierno 
tendrá que ser el que generemos mejores 
condiciones de acceso a los servicios de 
salud a los que merece la gente y que no 
está basada más que en las 
oportunidades y en las estrategias de 
desarrollo que tengamos para que la 
gente tenga acceso a los servicios a los 
que todos tenemos derecho. 
 
Y por demás decir las razones en las que 
nuestro Estado se encuentra 

económicamente, lo conoce la 
Federación, lo conocen todos los 
partidos, este gobierno ha hecho 
esfuerzos impresionantes para que con 
planes estratégicos podamos llegar a las 
familias más necesitadas, asuntos que 
han sido señalados, criticados y hechos 
también por el gobierno federal, tuvimos 
las brigadas que llevamos a los pueblos a 
través de las unidades móviles de 
desarrollo y de brillante idea, ahora viene 
las caravanas de la salud. 
 
Hemos creado desde siempre los 
programas de apoyo a la asistencia social 
más importantes en la historia de este 
país, como lo fue el programa de 
“Progresa”, ahora inteligentemente 
cambiado, porque no les dio para mas en 
este gobierno desde la llegada de Fox a la 
Federación a “Oportunidades”, 
queriendo hacer suyo un programa que 
es nacido de los gobiernos del PRI que se 
ha preocupado por la gente, y 
evidentemente a nosotros nos toca buscar 
una mejor oportunidad, y que mejor 
espacio este para anunciar a través de 
esta Tribuna la creación de una estrategia 
que tiene la propuesta de mi partido que 
encabeza Eviel Pérez Magaña quien logró 
a través de la coordinación de la bancada 
de los Diputados oaxaqueños en la 
Cámara de Diputados federales el 
presupuesto más alto en la historia para 
este Estado, que es a lo que debiéramos 
estar sumados todos, en los momentos en 
los que no se hace política, en lo 
momentos en los que tenemos que actuar 
con responsabilidad y hacer gobierno, en 
donde los Diputados federales de todos 
los partidos que obedecen a una entidad 
federativa, deben estar sumados para 
corresponder con hechos lo que andan 
diciendo en las campañas y lo que tratan 
de denostar en las tribunas que tienen 
oportunidad de hacer, ahí es donde 
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debíamos estar sumados todos, buscando 
oportunidades presupuestales para 
Oaxaca. 
 
Por eso mi partido tiene un candidato 
que está buscando una estrategia que está 
basada en las oportunidades que hoy 
tiene Oaxaca, que no tienen que ver con 
las de hace seis ni con las de hace doce 
años, una oportunidad distinta para los 
oaxaqueños. 
 
Hoy tenemos bases sólidas en el 
Gobierno del Estado, hoy hemos 
edificado mejores condiciones de acceso a 
la educación, ahí están el sin número de 
hospitales que se lograron producto de la 
gestión de una gente que hoy abandera la 
diputación local de mi partido en 
Tehuantepec, Martín Vásquez 
Villanueva, que hizo un esfuerzo 
impresionante para lograr recursos que 
pudieran tener mejores oportunidades de 
acceso a los servicios de salud de la 
gente, y ahí están los caminos, las 
carreteras, las opciones de desarrollo en 
diferentes puntos del Estado, y hay que 
hablarlo, si se trata de hablar de política 
en esta Tribuna, también nosotros 
conocemos el Estado y las formas en las 
que se hace política y nosotros también 
nos estamos organizando por supuesto, 
para que podamos recepcionar las ideas 
de personas incluso que han militado en 
otro partido, no solo los que simpatizan y 
que nunca han estado en otro partido, 
sino quienes han estado en otro partido 
como el de Acción Nacional, Bilgai, ex 
presidente municipal por Acción 
Nacional en Usila, y que el día de ayer 
renunció al PAN por la serie de 
atrocidades que se dan en esta alianza 
incongruente, manifestado por él. Fuente 
Diario Noticias de Tuxtepec, y que hoy 
está jalando con los candidatos a 
Diputados del PRI, en Acatlán de Rosario 

Cerón Ramírez; y estamos preparados al 
encuentro de las voces, que es lo que 
nuestro candidato está diciendo en todo 
el Estado, el encuentro de las voces 
representa escuchar a todos, involucrar a 
todos para generar entre todos una mejor 
oportunidad de desarrollo para Oaxaca, 
que hoy se encuentra en mejores 
condiciones que hace seis, que hace doce 
y que hace dieciocho años, gracias al 
esfuerzo que han realizado los gobiernos 
de mi partido y que si no fuera así el 
reconocimiento de la ciudadanía no lo 
tendríamos cada elección que tenemos en 
el Estado. 
 
Por eso hoy solo quise en esta intención 
de también dar la bienvenida a quienes 
hoy regresan al Congreso y a quienes se 
integran, no dejar pasar por alto que cada 
quien tiene sus estrategias, sus proyectos 
y nosotros los respetamos. 
 
No estamos vigilantes de lo que hace la 
oposición, estamos vigilantes de lo que 
quiere la ciudadanía, de qué necesita 
reforzar este gobierno para hacer mejores 
condiciones y oportunidades de 
desarrollo para Oaxaca, y con ello seguir 
siendo una oferta política en la que sin 
lugar a duda, producto de esta 
democracia nos permitirá seguir teniendo 
interlocución con las diferentes fuerzas 
de los demás partidos. Es cuanto 
presidente muchas gracias. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra a la 
Diputada Perla Marisela Woolrich 
Fernández. 
 
La Diputada Perla Marisela Woolrich 
Fernández (PAN): 
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Compañeros Diputados, es una 
satisfacción que esta Tribuna se use 
verdaderamente para el debate. 
 
Lógicamente que no podemos 
conformarnos con todo lo que aquí se 
dice, y menos cuando se vanaglorian de 
que el presupuesto más alto de la historia 
de Oaxaca, lo tuvieron gracias al 
candidato del PRI. 
 
Si hubiera sido tan grande ese 
presupuesto, hubiera bastado para poner 
ya en marcha los juicios orales, que para 
vergüenza de todos se ha tenido que 
estar posponiendo en algunas regiones, 
porque no alcanza el dinero, y esa falta 
de dinero pues no es solamente en el 
rubro de justicia, sino en otros rubros 
más; y hablar de que estamos en bonanza 
creo que es otra falacia, y que no amerita 
ni siquiera una respuesta. 
 
Cuando hablo aquí de promesas de 
campañas mentirosas, bueno solamente 
me desmintió una, hay que tomar como 
ciertas las demás, y sumada a 
desaparecer el pago de la tenencia 
vehicular. 
 
Si nosotros nos informamos, ahorita la 
deuda que tiene  Oaxaca es de 4 mil 217 
millones de pesos, y ese impuesto está 
precisamente dado en garantía en pago 
de esta deuda pública, así es que esperar 
que nos lo quiten cuando saben a 
trasmano que lo tienen dando en 
garantía, pues es otra mentira. 
 
Esperemos que pudieran ahora sí los 
candidatos del PRI, hablar con la verdad, 
para que pudiéramos tener 
verdaderamente la transformación que 
Oaxaca necesita, haciendo creíble todo lo 
que ofrecemos, posible, con realidades las 
cosas que podemos dar y una felicidad 

evidente para todos los oaxaqueños. 
Gracias. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Antonio Amaro Cansino. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
 
Con su permiso señor Presidente, Mesa 
Directiva, señores Diputados. No me 
puedo quedar callado nuevamente ante 
tales comentarios. Fuente Honorable 
Congreso de la Unión, su canal oficial. 
 
El encargado del Presupuesto. Los 
recursos de la ciudad, del Estado de 
Oaxaca -de los que la compañera 
Diputada refiere- no han sido aterrizados 
por la Federación, fuente oficial, no es un 
asunto del Estado exclusivamente el que 
tengamos la aplicación a tiempo, e 
incluso, puntual de los recursos, hay que 
ilustrarse en ello, hay estudiar para el 
debate, ¡es vergonzoso que vengamos a 
contradecirnos a esta Tribuna! 
 
Por supuesto que las propuestas que 
tiene el candidato del PRI a la 
gubernatura del Estado de Oaxaca, Eviel 
Pérez Magaña, tienen como objetivo 
basado en una estrategia, un análisis, en 
un estudio producto del conocimiento 
que tenemos de nuestro Estado que 
recorremos día a día, quienes ganamos 
las elecciones, quienes representamos 
este gobierno desde los distintos poderes; 
y le quiero decir que el candidato del PRI 
al Gobierno del Estado de Oaxaca, Eviel 
Pérez Magaña, quien va a ganar este 
proceso electoral con una claridad en el 
proceso, si va a cumplir lo que su 
candidato a la presidencia de la 
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Republica, Felipe Calderón no cumplió, 
él fue el que comprometió de manera 
pública el retiro del pago a la tenencia 
vehicular y es la hora que no lo han 
cumplido, con todo el protocolo que se 
encuentra en el Congreso de la Unión, 
para que a partir del 2012 se disuelva, lo 
conozco, pero no cumplió, no le va dar 
tiempo cumplir en este sexenio y la 
buena intención que se tiene para que en 
un intento de dejar un contento a la gente 
para que no se le revierta, más de todas 
las cosas que está haciendo; empleos, un 
millón 500 mil empleos requiere el país 
para que podamos tener condiciones 
mínimas de desarrollo. Secretaría del 
Trabajo. Fuente oficial, “combatir el 
narcotráfico, tener seguridad publica 
para los mexicanos, de los que somos 
parte- en un programa criticado y 
cuestionado no tan solo por organismos 
nacionales sino internacionales, de la 
equívoca estrategia que ha aplicado este 
gobierno y que han costado miles de 
muertes, y no el señalamiento de omisión 
que usted está diciendo del gobierno de 
Peña Nieto, que no mató a Paullette, pero 
el gobierno que representa su partido, ha 
matado a más de treinta mil almas de 
este país, en un fallido y equívoco 
intento, que si tuvieran un poco de 
dignidad de la que tanto presumen, 
estuvieran entregando el poder, 
estuvieran renunciando, porque no 
tienen capacidad para gobernar, no 
tienen capacidad más que para solo para 
hacer copia de los programas que han 
dado certidumbre a este país, que ha 
hecho el gobierno del PRI y que 
seguramente en el 2012 no habrá un 
mayor reconocimiento de la ciudadanía 
mexicana, que hacer que el PRI regrese a 
los pinos a gobernar para que haga las 
cosas como se tiene que hacer, buscando 
mejorarlas; y debo decirle, con toda 
certeza, a usted, a los Diputados de las 

diferentes fracciones, que tenemos la 
claridad de que vamos a ganar, porque 
estamos haciendo una propuesta seria, 
congruente y que a la vista de los 
ciudadanos oaxaqueños no estamos 
rebotando entre los problemas y 
discrepancias que tiene su coalición ante 
los ojos de la ciudadanía, arrebatándose 
candidaturas y haciendo actitudes que 
solamente están buscando la desbandada 
de sus propias  las dirigencias y 
militancias, ahí está claro, la renuncia de 
un hombre que tuvo el reconocimiento 
del pueblo de Oaxaca, siendo uno de los 
Presidentes municipales que más ha 
transcendido en este Estado, del Partido 
Acción Nacional, Pablo Arnaud, ¿dónde 
esta? No está con ustedes, no esta con 
ustedes; y ojalá que no sea este espacio 
un momento, un área para ir tratando de 
justificar con ese tipo de actitudes, 
porque no van a ganar el gobierno del 
Estado, yo se lo voy a decir. 
 
Primero, porque somos una oferta que la 
ciudadanía sigue buscando como una 
opción, y segundo, porque no tenemos 
los problemas internos que tiene su 
coalición, la coalición que no tiene 
congruencia en sus propuestas y 
planteamientos, que se la pasan 
desmintiéndose entre los ilegítimos y los 
legítimos, que se la pasan haciendo 
planes, yo no sé como le van a ofrecer a la 
ciudadanía, si van con el aborto o no van 
con el aborto, si van con la legalización 
de las drogas o no lo van, ¡eso no lo 
entiende nadie! 
 
Y solo quiero decirle que la garantía y la 
seguridad de que vamos a ganar, es 
porque las propuestas que está haciendo 
Eviel Pérez Magaña, candidato al 
gobierno del PRI para el Estado de 
Oaxaca, está basado en la congruencias 
de las fuerzas que integran esta 
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importante coalición y que seguramente 
vamos a poder alcanzar las 
oportunidades de desarrollo que Oaxaca 
quiere, a que sin lugar a duda estarán 
integradas las estrategias inteligentes que 
propongan todas las corrientes políticas 
de este Estado. Le agradezco Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra a la 
Diputada Perla Marisela Woolrich 
Fernández. 
 
La Diputada Perla Marisela Woolrich 
Fernández (PAN): 
 
Con permiso señor Presidente. 
 
Bueno, todo lo que se menciona aquí no 
son más que buenos deseos de los 
priístas, sin embargo, cuando se habla 
tan emblemáticamente del narcotráfico, 
de repente recuerdo que una gran priísta, 
la Presidenta Nacional del PRI, en alguna 
ocasión dijo algo que Gabino Cué 
Monteagudo asimiló y le sirvió para 
invitar a sus contendientes, “háganse la 
prueba antidoping, no sea que para 
desgracia tengamos algún narco en la 
función pública y eso sería altamente 
delicado”. 
 
Otra cosa que sería muy benéfica para 
todos los oaxaqueños, la declaración de 
bienes que también Gabino les propuso, 
y que hasta ahorita creo que no ha sido 
aceptada. 
 
Del debate pues ni que hablar, porque 
siempre le sacan los del PRI, y en fin, hay 
muchas cosas en las que el tiempo nos 
dará la razón y no lo duden señores, que 
esta Alianza por el Bien y el Progreso, 
hará una nueva historia para Oaxaca, 

porque vendrá a darnos las pautas para 
la transición que ya se hace altamente 
necesaria. Gracias. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Antonio Amaro Cansino. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Le solicito no se convierta el debate en 
diálogo… 
 
Gracias Diputado, por último. Yo pensé 
que después de la amplia exposición 
íbamos a doblar la hoja, pero en fin, vale 
la pena continuar. Antidoping, debate, yo 
creo que hay cosas que la ciudadanía 
oaxaqueña tiene muy claras, el candidato 
del PRI, Eviel Pérez Magaña al Gobierno 
del Estado, es una persona pública que 
tiene modo honesto de vivir, probado, 
salvo que alguien aquí pudiera 
demostrar lo contrario, como nosotros sí 
lo podemos demostrar de Gabino Cué, el 
candidato del PRI al Gobierno del Estado 
Eviel Pérez Magaña no ha sido filmado 
solicitando recursos a uno de los 
financieros más corruptos de este país, a 
Carlos Ahumada, no tiene calidad moral 
para hablar de subirse al debate con una 
persona que tiene autoridad moral, que 
tiene calidad moral probada. ¿Debate? 
¿Debate con Gabino Cué? Quien 
representa a un grupo de personas que se 
atreven a decir que Ulises Ruiz prometió 
que no iba a haber plantones cuando él 
fue uno de los principales que 
encabezaron los plantones que pusieron a 
la ciudad en una situación tan atroz, 
¿Debate? Con quien ya conoce el pueblo 
de Oaxaca que lleva en su planilla como 
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Diputado de su coalición, que destruyó 
Oaxaca, que quemó el paraninfo, que 
incendió la ciudad, que no les importó 
hacer juicios sumarios en el zócalo, en la 
capital de este Estado ¡Habría que tener 
vergüenza para pedir un debate una 
persona que ha hecho tanto daño a los 
oaxaqueños! Es un tema que no vale ni la 
pena tocar, porque sería una burla para 
Oaxaca sentarse a debatir con alguien 
que va a exponer ¿qué? Lo que todos 
conocemos, que es un incendiario, que es 
una persona que no respeta la 
democracia, que hace alianzas 
incongruentes, que no quiere el 
desarrollo de Oaxaca, que fue Senador de 
la República y que no hubo una sola 
iniciativa que beneficiara 
presupuestalmente a este Estado, que fue 
Subsecretario de Gobierno y que no trajo 
un solo centavo partido por la mitad para 
beneficiar la pobreza en este Estado, para 
ayudar a salir de ella. 
 
No podemos iniciar un debate con quien 
solamente quiere tratar de decirle a 
Oaxaca lo que todos sabemos quien es, el 
debate es con la gente, el debate es con 
las mujeres, para que nos puedan 
orientar hacia donde tenemos que 
conducir un gobierno más acertado a la 
equidad y género, más acertado a los 
accesos de servicio, a la legalidad, el 
debate es con los jóvenes para que 
podamos saber que están deseosos, 
sedientos de tener oportunidades 
crediticias con avales que les permitan 
tener opciones de desarrollo, el debate es 
con aquellas personas en las 
comunidades marginadas en donde por 
la precariedad de los recursos no hemos 
podido alcanzar oportunidades dignas 
para ellos, ¡con ellos es el debate”. 
 
Mi conclusión en esta oportunidad que 
me da la Tribuna, es decirles que no 

vamos a desgastarnos en lo que ellos 
quieren, que caigamos en su juego, en el 
PRI hablamos de las propuestas que 
quiere la gente y que propone esta 
alianza. Muchas gracias señor Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Sobre el tema, se concede el uso de la 
palabra al Diputado Benjamín Robles 
Montoya. 
 
El Diputado Ángel Benjamín Robles 
Montoya (CONVERGENCIA): 
 
Gracias Diputado Presidente y 
bienvenidos los nuevos integrantes de 
esta Legislatura. 
 
Yo también celebro que este Pleno se dé 
el tiempo de tocar temas fundamentales 
para el presente y el futuro de nuestro 
Estado, y he estado muy atentamente 
como seguramente lo han estado todos, 
de lo que han expuesto  en esta Tribuna, 
Antonio Amaro y nuestra compara Perla 
Woolrich y quiero dar mi opinión sobre 
algunos temas trascendentales. 
 
Voy a empezar con la última reflexión de 
Antonio Amaro, porque aquí podremos 
venir a tratar de dar buenos discursos o 
que por lo menos esa finta den, pero la 
realidad es otra. Sabemos que Eviel Pérez 
no quiere debatir porque no tiene la 
capacidad para hacerlo, eso lo sabemos 
todos los presentes, ¿Por qué queremos 
debatir en la Coalición Unidos por la Paz 
y el Progreso? ¿Por qué Gabino Cué ha 
lanzado ese reto para que se debata? Pues 
para que se demuestre que Eviel Pérez no 
tiene capacidad para gobernar este 
Estado. 
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Los propios priístas saben que no era la 
mejor propuesta para el PRI, por eso 
también su desbandada y por eso esa 
actitud desesperada que muestran desde 
que se inició este proceso electoral; 
porque si las cosas fueran como las 
plantea Antonio Amaro, pues tampoco 
tendría necesidad de venir a usar la 
Tribuna, si tanta confianza hubiese. 
 
No, la mera verdad es que Eviel Pérez es 
una persona que además de tener falta de 
capacidad, además de haberle mentido al 
pueblo de Oaxaca, es evidente que ha 
sido un funcionario evidente y corrupto, 
y se va a ir demostrando, no se 
desesperen, Diputado Amaro, no te 
desesperes, muy pronto tendrán todas 
estas pruebas para que todo el pueblo de 
Oaxaca sepa, con esas pruebas, lo que ya 
conocemos, que ha sido socio de la 
corrupción de Ulises Ruiz, socio de la 
corrupción de la familia de Ulises Ruiz, y 
lo vamos a demostrar, por eso es él es el 
candidato del PRI, digo, no se necesita 
tampoco ser un analista superdotado, 
llega ahí para tratar de cubrirle las 
espaldas a Ulises Ruiz, que de verdad, se 
ha robado a manos llenas el recurso del 
pueblo de Oaxaca. 
 
Pero continuaré con esto. Se preguntaba 
el propio Antonio Amaro, ¿qué necesita 
este Gobierno para ser mejor?, y se dio 
una serie de respuestas que la verdad son 
disgustos gastados, lo que se necesita es 
tener gobernantes honestos, lo que se 
necesita es combatir la corrupción, lo que 
se necesita es un cambio de rumbo total, 
esa es la mera verdad, eso es lo que 
necesita el pueblo de Oaxaca, y no lo 
puede ofrecer el PRI. Vienen aquí a 
llenarse la boca, que gracias a Ulises 
Ruiz, y ahora resulta que a Eviel Pérez, se 
han obtenido presupuestos históricos, y 
yo he escuchado incluso a Ulises Ruiz 

decir que hace poco Oaxaca tenía un 
presupuesto de once mil millones, y hoy 
son de mas de cuarenta y cuatro mil, y yo 
lo he preguntado en las distintas 
reuniones políticas que hemos tenido en 
el interior del Estado, ¿de qué le ha 
servido al pueblo de Oaxaca tener estos 
presupuestos históricos? Yo le he dicho al 
pueblo, ¿acaso este presupuesto que se 
ha multiplicado hasta por cuatro, ha 
implicado que también la calidad de vida 
del pueblo de Oaxaca se haya 
multiplicado por cuatro o por tres? ¿O 
acaso la calidad de vida del pueblo de 
Oaxaca se ha multiplicado al doble? Son 
unos cuantos; esos delincuentes que 
tienen hospitales de lujo en la ciudad de 
México, esos delincuentes que hoy 
gobiernan Oaxaca y que tienen 
apartamentos en Miami, esos 
delincuentes que cuando llegaron al 
gobierno entraron con una mano por 
delante y otra por detrás y hoy gozan de 
fortunas mal habidas, eso es lo que no 
quiere el pueblo de Oaxaca y por eso le 
está apostando al cambio, no lo digo yo, 
Diputado Amaro, lo dicen las encuestas, 
la gente anhela un cambio, ¡porque ya 
está harta de tanta corrupción!, ¡de tanta 
mentira! En Oaxaca durante los últimos 
años, -y tiene razón Perla Woolrich-, 
cuando plantea en esta Tribuna, la 
falsedad con la que se quiere comprar el 
voto de la gente, y que luego viene aquí 
el representante de la Fracción 
Parlamentaria del PRI, porque entiendo 
que en esa calidad subió, a decir, 
primero, que son el primer lugar en 
empleo, porque así lo dice una federal, y 
después dice entre líneas, bueno, somos 
el primer lugar en la promoción del 
empleo, digo, al pueblo de Oaxaca ya no 
se le puede seguir mintiendo. 
 
Cuando yo conocí ese dato, pues yo fui y 
pregunté, a ver, ¿dé dónde sacaron eso, si 
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las estadísticas están claras? Bueno, pues 
resulta que el Gobierno de Oaxaca 
obtuvo ese famoso primer lugar a base de 
estadísticas falsas de que promociona 
falsamente el empleo, porque ahí están 
los datos, la gente o está viviendo en 
carne propia, aquí no puede venir nadie, 
por más que alce la voz, a cambiar la 
realidad de Oaxaca, la gente no tiene 
empleo, y sí, Ulises Ruiz mintió en sus 
promesas de campaña, dijo que iba a 
haber empleo y seguridad y no ha habido 
empleo ni ha habido seguridad, ofreció 
que no iba a haber marchas ni plantones, 
y resulta que este gobierno registra las 
marcha y plantones más largos y 
multitudinarios en toda la historia de 
nuestro Estado, esa es la verdad; y luego 
viene a decir que si el Gobierno Federal 
que copia las ideas de este Gobierno y 
que de las Unidades Móviles, que no son 
otra copia de la ruta de la salud que 
impulsó una coalición opositora también 
en el dos mil cuatro aquí en Oaxaca, y 
que es utilizada electoralmente, que hoy 
se la pasa distribuyendo despensas y 
pidiendo el voto a favor de los 
candidatos del PRI, por eso se le está 
impugnando, pues aquí si quisiera en 
este Estado, por lo menos eso piensan, 
desean quienes lo que lo mal gobiernan, 
que la oposición debiese estar calladita y 
no hacer nada, ¡no, pues ya son ochenta 
años¡ Ya no podemos seguir aguantando 
y tolerando lo mismo, son nuevas y 
nuevas generaciones que ya están hartas 
de tanta falsedad ¿Hospitales? ¿Qué van 
a hacer cuando dentro de poco 
presentemos un análisis real de cuál es el 
servicio que están presentando estos 
supuestos hospitales? ¿En qué porcentaje 
están funcionando? Hospitales que 
supuestamente ya se pagaron y que no 
existe ni una piedra, ¡eso ha sido robarle 
al pueblo de Oaxaca! Y son ustedes, 
Diputado Antonio Amaro, ustedes los 

que inclusive, utilizando el fuero y 
supuestas influencias, le siguen robando 
al pueblo de Oaxaca, y eso es lo que hoy 
está en juego, eso es lo que hoy está en 
juego, esta posibilidad de dar el gran 
paso del cambio que un pueblo está 
gritando desde sus adentros; ¿y de las 
desbandadas? ¿Y de Usila? Ayer hablé yo 
con el Presidente Municipal del PRI de 
Usila, para decir que estaba harto de lo 
que está pasando en el PRI, y así sigo 
hablando con otros que nos llaman y nos 
buscan, nosotros ni siquiera los 
buscamos, que si es la estrategia de del 
PRI-gobierno, de buscar a base de 
“billetazos” y de otro tipo de situaciones, 
que quienes están en la oposición 
pretenden alzarle la mano a quienes han 
delinquido en este gobierno. 
 
Ya no voy a hablar de la tenencia porque 
Perla fue muy explicita, ¡que falsedad! 
Una cosa sería decir que a partir del 
inicio del gobierno se verán y se 
revisaran que esfuerzos se pueden hacer 
para eliminarla, pero decir que al 
principio del gobierno se va a hacer, es 
una mentira a la que se recurre 
constantemente en las campañas y que en 
Oaxaca el PRI lo ha hecho de manera 
permanente, pues para tratar de hacerse 
de simpatizantes; y no hablemos de 
gobiernos asesinos Diputado Amaro, 
porque si existe un gobierno asesino en 
este país, es el gobierno de Oaxaca, si 
existe un gobierno represor es el 
Gobierno de Oaxaca, si existe un 
gobierno violento en este país, es el 
gobierno de Oaxaca, Ulises Ruiz es un 
gobernador violento, y ya que gustan las 
fuentes, no sólo lo digo yo, se lo 
sostendré cuantas veces sea necesario, ahí 
está la resolución de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, Ulises Ruiz es el 
responsable de lo que sucedió en el dos 
mil seis; que mediáticamente hayan 
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querido cambiar la situación a su favor, 
pues yo no esperaría lo menos de gente 
con tan baja calidad moral, pero la 
realidad es otra, si fueran las cosas como 
las plantean no estarían angustiados ni 
preocupados. 
 
Llegó la hora de un cambio en Oaxaca, en 
el dos mil cuatro el PRI se robó las 
elecciones, hoy nos hemos preparado y 
logramos lo que era difícil de lograr, una 
coalición opositora a pesar de los 
problemas nacionales, y para eso hemos 
tenido que tomar decisiones, como 
encriptar posturas  políticas en temas 
como el del aborto y otros, que aquí 
vienen a tratar de utilizar 
demagógicamente para denostarnos, no 
lo van a logar porque el pueblo de 
Oaxaca ya decidió, así lo señalan las 
encuestas, y no nos vamos a confiar, 
vamos a seguir trabajando, porque para 
los cambios que se tienen que lograr en 
Oaxaca, para impulsar esos cambios 
desde el ámbito legislativo, para 
impulsar esos cambios desde el ámbito 
del Poder Ejecutivo, necesitamos un 
golpe de timón, y alguien que no tiene la 
capacidad ni siquiera para ser candidato, 
no solo lo digo yo, lo dicen los propios 
priístas, pues no merece estar ni siquiera 
como candidato, por eso se le ha retado al 
debate, se le ha retado a ese detector de 
mentiras, pues para que se demuestre 
que no solamente es inepto, sino que 
también falso y mentiroso, se le ha retado 
también a que hagamos esos análisis para 
ver cómo están nuestras condiciones de 
salud, porque sabemos con quien 
estamos hablando, se le ha retado a que 
presente su declaración patrimonial, 
porque sabemos que es un ladrón de 
siete suelas, como lo es Ulises Ruiz y una 
gran parte  de quienes mal gobiernan 
Oaxaca, les duele lo que digo, sí, pero es 
la mera verdad y tengo mucho más, yo 

creo que a este debate todavía le falta y 
estaré dispuesto a volver a la Tribuna. Es 
cuanto Diputado Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Por alusiones personales, se concede el 
uso de la palabra al Diputado Antonio 
Amaro Cansino. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Dije que ya iba a ser así como que el 
cierre de la participación, pero bueno, me 
veo en la necesidad de contestarle al 
Diputado Benjamín, la componenda de 
mentiras que hace ¿Qué vamos a hacer 
cuando nos presenten la funcionabilidad 
de estos hospitales? Pues si la 
observación tiene como mejorar alguna 
camilla que tenga una llantita floja, pues 
seguramente le tomaremos a bien la 
sugerencia Diputado, pero si el objetivo 
tiene criticar por sistema todo lo que 
sucede y no tener el valor… 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Pido al Diputado Benjamín guarde 
respeto, pues no fue interrumpido en el 
uso de la palabra… 
 
El Diputado Ángel Benjamín Robles 
Montoya (CONVERGENCIA): 
(Desde sus curul) 
 
Está usted equivocado Diputado 
Presidente, fui constantemente 
interrumpido… 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
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Yo le pido no interrumpa al orador, por 
favor… 
 
El Diputado Ángel Benjamín Robles 
Montoya (CONVERGENCIA): 
(Desde sus curul) 
  
Usted es Presidente del Pleno, no de los 
Diputados del PRI”… 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Por eso lo reconvengo… 
 
El Diputado Ángel Benjamín Robles 
Montoya (CONVERGENCIA): 
(Desde sus curul) 
 
Cumpla con su labor… 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
“Deje usted al orador que haga uso de la 
palabra, usted no fue interrumpido 
ninguna vez… 
 
El Diputado Ángel Benjamín Robles 
Montoya (CONVERGENCIA): 
(Desde sus curul) 
 
“Constantemente Diputado. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Adelante Diputado Amaro. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Le agradezco Presidente. Mas sin 
embargo comprendo plenamente la 

desesperación que invade al Diputado 
Benjamín. ¿Ya terminó? Si no le doy 
oportunidad de que suba usted y 
después debatimos, como usted me 
indique, pero de esta manera no porque 
el Reglamento no lo permite, sería un 
diálogo y estaríamos violando el 
Reglamento, que ustedes se pasan 
violando, pero en fin ¿Qué vamos a 
hacer? Pues la mejoría de las cosas, lo que 
esté mal pues hay que recomponerlo, 
pero que bueno que por lo menos se haga 
el reconocimiento que estamos haciendo 
las cosas, aunque pues no a gusto de 
ellos, porque no las están haciendo ellos 
¡Claro!, el pueblo de Oaxaca no les ha 
dado esa oportunidad porque no ….. 
¿Puedo continuar?… 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Diputado Benjamín, por favor, deje al 
orador que concluya, se le va a conceder 
el uso de la palabra cuantas veces sea 
necesario, que este debate pueda 
continuar en orden. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Muchas gracias Presidente. Digo, si el 
señor fue interrumpido y no solicitó no 
serlo, pues ese es su problema, está 
acostumbrado a ese tipo de discusiones, 
pero en fin. Como esa situación, ¡no 
hombre! No es el caso de Usila, Usila, 
cuando vengas con el Presidente del 
partido, pues entonces te voy a creer, 
pero no ante un desplegado, ante un 
comunicado de prensa que se publica el 
día de hoy del diario NOTICIAS, y no es 
Usila, es Cosolapa, y son un sin número 
de municipios en los que está muy clara 
la ambigüedad que tienen en sus 
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alianzas, porque no concretan ellos 
mismos su asunto, en fin. 
 
Pero aquí habla de corrupción y no 
contesto que nombre le podemos dar a lo 
que se publica en Internet, de Gabino 
Cué, pidiéndole dinero al hombre más 
corrupto de este país, no lo explico ¡eh! 
Ni tampoco explicó qué van a hacer con 
Flavio Sosa en este Congreso, va a haber 
que entra, ¿cómo?, ¿de qué manera? Ya 
destruyó una vez aquí este edificio, yo no 
sé que le ofrecen al pueblo de Oaxaca, 
¿mentiroso? Mentiroso usted que ha 
admitido una encuesta que ha publicado 
Planimetría, y que le pediría al equipo 
técnico que baje y publique la encuesta 
original de ustedes, veintiséis puntos 
contra treinta y ocho a favor de ustedes, 
vaya, ni durmiendo y soñando, no sé dan 
cuenta que el pueblo de Oaxaca no los 
quiere gobernando este Estado, porque 
son el símbolo publico de la corrupción, 
porque son el símbolo público del 
hostigamiento, de la violación a la Ley, 
¿qué son los juicios sumarios que realizó 
la APPO que usted defiende, y que hoy 
su partido, su coalición está poniendo a 
quien encabezó los incendios de Oaxaca? 
 
No me respondió eso Diputado; y el 
debate es eso, el debate es que 
contestemos los que la gente o lo que 
nuestro adversario está proponiendo. 
 
Digo, yo quisiera que tuviéramos claro, 
primer asunto, al PRI y al Verde 
Ecologista, esta coalición que busca 
transformar nuestro Estado con Eviel 
Pérez Magaña, como candidato al 
Gobierno del Estado, no está entretenido 
viendo sus planteamientos, criticando sus 
propuestas, ¡háganle como puedan!, ya 
tendrán el juicio el cuatro de julio, y es 
claro, la gente lo sabe, Eviel será 
gobernador y ustedes seguirán teniendo 

la oportunidad de representar a las 
minorías que esta democracia permite en 
las legislaturas, en los municipios, y sin 
lugar a dudas en la representación 
popular que tenga cada partido. Es 
cuanto Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Por alusiones, se concede el uso de la 
palabra al Diputado Ángel Benjamín 
Robles Montoya. 
 
El Diputado Ángel Benjamín Robles 
Montoya (CONVERGENCIA): 
 
A ver Diputado Amaro, compañeras, 
compañeros Diputados. 
 
Yo ofrezco no volverlo a ponerlo 
nervioso cuando usted haga uso de la 
palabra en esta Tribuna o desde su curul, 
en la medida en que demuestren respeto 
a quienes subamos y también a quienes 
utilicemos la Tribuna, y le voy a contestar 
con mucha puntualidad sobre ciertos 
principios. 
 
Está claro que en Oaxaca tenemos un 
Gobernador violento, un Gobernador que 
es un delincuente, es delincuente 
electoral, ha desviado recursos públicos, 
pensó que no se iba a dar esta gran 
coalición y entonces propuso como su 
delfín a quien según él le habría de cubrir 
las espaldas, ni era el mejor posicionado 
y por supuesto que no es el más apto 
porque ya he reiterado su falta de 
capacidad. 
 
El tema de lo que va a suceder el cuatro 
de julio yo también lo tengo claro, cada 
vez que Gabino Cué ha aparecido en una 
boleta electoral, Gabino Cué ha ganado 
las elecciones, las ganó cuando fue 
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candidato a la presidencia municipal, las 
ganamos en el 2004, y el fraude 
perpetrado por ustedes no concretó la 
alternancia. 
 
En el 2006 Gabino Cué ganó por 150 mil 
votos al PRI y en esta ocasión yo auguro 
un triunfo por más de 200 mil votos, 
porque el pueblo de Oaxaca ya decidió el 
cambio. Quienes mienten y falsean los 
datos son quienes integran el PRI-
gobierno, porque pues no les gusta lo que 
está diciendo la ciudadanía, si los datos 
nuestros fueran irreales ya hubiese salido 
la empresa consultora a desmentirnos, no 
lo hace, porque forman parte de la 
encuesta que nosotros mandamos a hacer 
precisamente, ahí están esos datos que 
tanto duelen y que no son más que el 
reflejo de lo que está pensando el pueblo 
de Oaxaca. 
 
En el 2006 los ladrones, en el 2006 
quienes provocaron la violencia fueron 
quienes están en el Gobierno, la APPO no 
existía, fue precisamente la actitud 
violenta del Gobierno quien la creó, esa 
actitud de tratar de provocar violencia en 
un desalojo a los maestros que estaban en 
el zócalo, mandando 800, 900 elementos a 
tratar de desalojar a más de 2000, lo único 
que intentaba provocar era violencia; 
afortunadamente los maestros no 
cayeron en el garlito y quienes como ha 
sucedido desde ese momento, quienes 
han perdido la vida han sido los 
ciudadanos, y no hay culpables, más de 
una veintena de muertos, y no hay 
culpables. Bueno, el Gobierno ha sido tan 
de baja calaña que hasta los propios 
integrantes de su mafia los ha mandado a 
matar, ese es el Gobierno que tenemos y 
por eso la gente ya decidió un cambio. 
 
Yo recuerdo a propósito de eso que tanto 
le preocupa, a nosotros no, de lo que han 

subido al internet respecto del encuentro 
de Gabino con aquel empresario, que 
decía Gabino, pues pregúntemelo en el 
detector de mentiras a ver que respondo, 
que si lo ví, pues si lo vio, cuando en 
aquel momento el señor para todos los 
que estamos en la política, pues era un 
hombre decente, fue hasta después que 
nos dimos cuenta que era un ladrón, 
como le ha sucedido al pueblo de 
Oaxaca, fue hasta después que se haya 
enterado que Ulises Ruiz es un asesino, 
que es un ladrón de siete suelas, pues sí, 
esas cosas pasan después, pero lo que no 
van a demostrar nunca es dinero mal 
habido como el que sí hay en las 
campañas del PRI, uno, porque se roban 
el dinero del presupuesto, y dos, porque 
hacen negocios mal habidos, esa es la 
mera verdad. 
 
A nosotros no nos preocupan esos 
argumentos, veo que son parte de la 
desesperación del PRI, a mí lo que me 
preocupa es terminar de organizarnos 
para lograr la alternancia, para lograr la 
transición democrática, porque Oaxaca 
no merece seguir en los últimos lugares 
en prácticamente todos los indicadores 
de desarrollo y bienestar, mientras unos 
cuántos se siguen llenando sus bolsillos 
con el dinero del pueblo, eso es lo que 
lastima, estamos acostumbrados en 
Oaxaca, y lo estamos enfrentando y lo 
haremos con éxito, a que en procesos 
electorales como éste, hasta del dinero 
público se intenta comprar el voto, 
sabemos que el PRI va a comprar el voto, 
pero no puede comprar todo el pueblo, 
porque la mayor parte del pueblo es un 
pueblo digno, la mayor parte del pueblo 
es un pueblo que ya desea y anhela un 
cambio. 
 
Cuántas veces sea necesario, Antonio 
Amaro, vamos a discutir, pero quiero 



Diario de Debates 
 

Tercer Año de Ejercicio Legal 
Segundo Periodo Ordinario 

 

6306 
Centro de Información e Investigaciones Legislativas (CIILCEO)  
Unidad de Investigaciones Legislativas 
 

terminar por lo menos esta parte de mi 
intervención con lo siguiente: reto a Eviel 
Pérez a que actúe como varón y enfrente 
en un debate a los otros contendientes, 
sabemos de su incapacidad, pero en un 
momento histórico como el que estamos 
viviendo en Oaxaca quisiéramos quienes 
aquí vivimos, ver a los cuatro 
contendientes para darnos cuenta quien 
debe gobernar este Estado. Es cuanto 
Diputado Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Antonio Amaro Cansino. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Presidente si me permite. Quisiera pedir 
su autorización para que desde el centro 
de mando de este recinto, pudieran 
proyectar en las pantallas una 
información que quisiera yo hacer como 
todo lo que estoy planteando, con 
fehaciencia, lo que estoy hablando, no 
voces al aire, y en tanto lo autorice 
Presidente, me permita el uso de la 
palabra. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Adelante Diputado, se autoriza para que 
haga uso de las cámaras… 
 
La Diputada Perla Marisela Woolrich 
Fernández (PAN): 
(Desde su curul) 
 
 Señor Presidente, estamos en asuntos 
generales, no se pueden tomar aquí 
acuerdos, ni vamos a someternos al 

capricho de uno de sus compañeros del 
PRI. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Presidente, no tendría inconveniente si 
no quisieran que se publicará, ¡eh!, no 
tengo inconveniente, pero si me puede 
dar el uso de la palabra… 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Adelante señor Diputado. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Muy claro, que bueno que se exhiban de 
esa manera, que bueno que les dé miedo 
que el pueblo de Oaxaca conozca de sus 
mentiras… autorícemenlo, autoríceme, y 
no es un acuerdo, estoy pidiendo la 
presentación de un documento que 
quiero exhibir de manera pública de las 
mentiras que la coalición opositora está 
ofreciendo al pueblo de Oaxaca… pero 
no tendría menor inconveniente si no, 
pero me ha concedido el uso de la 
palabra señor Presidente, y quisiera 
decirle que es inconcebible el cinismo que 
representa en la voz del Diputado 
Benjamín, la coalición opositora, no le 
preocupa lo que se ve en Internet de su 
candidato al gobierno del Estado, con 
Carlos Ahumada, ¡que cinismo tan más 
grande!, ¡pues claro!, a los corruptos no 
les preocupa la corrupción, eso es 
evidente, digo, habría que escucharlo de 
otra forma para entenderlo de otra forma, 
yo no me explico de que manera pueden 
justificar de quien habla… 
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El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Diputado Amaro ¿Acepta una pregunta 
del Diputado Dagoberto Carreño? 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Señor Presidente, le ofrecería al Diputado 
por su conducto, si gusta al término de 
mi intervención, hacer debate, con mucho 
gusto”. Le preguntaría yo, ¿cómo lo 
explican?, para que fue a pedir dinero 
¡ay, es que hasta ese momento, nosotros 
sabíamos que ese individuo era una 
buena persona, un empresario exitoso, y 
después nos dimos cuenta que era un 
corrupto! ¡Que cínicos y que ingenuos, es 
vergonzante que quienes quieran 
gobernar Oaxaca, antepongan elementos 
de esa naturaleza, justificantes de esa 
naturaleza, aquí vienen y solicitan y 
aspiran a gobernar los hombres más 
capaces de Oaxaca, no ingenuos, no 
cínicos que después argumenten ser 
engañados como quien le quita un dulce 
a un niño. 
 
Ciento cincuenta mil votos de diferencia, 
como la encuesta que no me están 
permitiendo poner, en donde queda clara 
la tendencia de quienes incluso en la 
boleta de la encuesta de Planimetría, 
dicen apoyar a Gabino el 36% contra el 
23, dicen que va a ganar Eviel Pérez 
Magaña. 
 
La encuesta de Planimetría que ellos 
publicaron con 26 puntos para Eviel y 38 
puntos para ellos, es una situación que si 
aquí el debate da pena, por lo cínico que 
representa el discurso del Diputado 
Benjamín, imagínense si no sería una 
burla para Oaxaca, ir a debatir con el 

hombre que representa la corrupción 
pública de este país en este Estado, 
Gabino Cué, corrupto, nefasto, no supo 
hacer uso del Senado, ni de la 
Subsecretaría de Gobernación para 
apoyar a la tierra que lo vio nacer y que 
le ha dado todo, y si quiere debatir que 
debata con Irma, que debata con quienes 
traicionan a sus partidos y sus orígenes, 
que debatan con Abad Santibáñez, que 
andan del tingo al tango brincando de un 
partido a otro, como muchos que dicen 
ser representantes de una fuerza política 
y la usan solamente para beneficio 
personal, sin permitir que ni siquiera en 
el marco de la equidad y género las 
mujeres ocupen los espacios que les ha 
dado su partido. 
 
Por ello es que mi partido, y no soy 
vocero, pero soy un hombre pensante 
que busco hacer las cosas bien, no puede  
debatir con el símbolo de la corrupción, 
porque sería ponerse al nivel de el 
mismo. Es cuanto Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Dagoberto Carreño Gopar. 
 
El Diputado Dagoberto Carreño Gopar 
(PAN): 
(Desde su curul) 
 
Es agradable tal vez escuchar al 
Diputado Antonio Amaro, y por eso iba 
la pregunta, hablar de cinismo y más de 
alguien que quizás pueda contestarme la 
pregunta que quería hacerle, y que voy a 
hacer, quizás tenga respuesta. 
 
Habla de las propuestas del candidato 
del Licenciado, Arquitecto, Ingeniero, 
bueno, ya no sabemos qué es, vamos a 
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dejarlo en el señor Pérez, y habla de su 
propuesta de eliminar la tenencia. Dentro 
le quería preguntar al Diputado Amaro, 
es si el nos puede informar, en esta 
Diputación, en esta Legislatura, ¿quién 
hizo la propuesta para que desapareciera 
el Impuesto sobre la Tenencia de 
Vehículos y cuál fue la respuesta de la 
bancada del PRI en esta Legislatura, 
precisamente ante la propuesta de 
desaparecer la tenencia? Como no me la 
respondió, no, no me respondió porque 
no quiso que yo le hiciera la pregunta 
Diputado, y ante esa pregunta la 
respuesta es: quien hizo precisamente la 
propuesta en esta Legislatura para que 
desapareciera la tenencia, fue la bancada 
del Partido Acción Nacional en voz del 
Diputado Gerardo García Henestroza, 
hoy con licencia; y la respuesta del PRI 
fue negarse, negarse rotundamente a 
desaparecer este impuesto que lastima a 
los oaxaqueños y con ese cinismo del que 
hoy habla y se llena la boca el Diputado 
Amaro, ahora resulta que su candidato a 
Gobernador, el señor Pérez, dice que va a 
desaparecer la tenencia, cuando aquí el 
PRI le negó a los oaxaqueños la 
oportunidad de desaparecerla. 
 
Habla también de los conflictos en los 
partidos, en las coaliciones, habla de las 
candidaturas en general, quizás el 
Diputado Amaro en voz o en nombre del 
PRI pueda explicarle al pueblo de Oaxaca 
y a las muchas organizaciones que 
luchan por los derechos de las mujeres y 
que hoy el propio Diputado ha hablado 
de equidad de género, quizás les pueda 
explicar por qué precisamente en las 
candidaturas a Diputados que postula el 
PRI, tanto de mayoría como de 
representación proporcional, no cumple 
con el 40% de candidatos de un solo 
género que esta Legislatura aprobó en el 
nuevo Código Electoral que hoy está 

vigente en el Estado, quizás pueda 
decirlo, no a mi, a esas organizaciones 
que están allá en la calle luchando por los 
derechos de las mujeres y muchos de 
ellos precisamente de su partido político. 
 
Con ese cinismo del que habla también se 
ha manifestado aquí en esta Legislatura, 
la negativa total, aberrante a los 
comerciantes del centro histórico para 
darles créditos con recursos estatales 
para reactivar los comercios, para 
reactivar sus ventas, y hoy con ese 
cinismo el candidato a Diputado José 
Escobar, está diciendo para legislar para 
que haya apoyos para la micro y pequeña 
empresa. 
 
Sí hay cinismo, por supuesto que hay 
cinismo, pero en la bancada del PRI y en 
los candidatos del PRI. Es todo 
Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Antonio Amaro, para dar 
contestación a las preguntas del 
Diputado Dagoberto Carreño. 
 
El Diputado Antonio Amaro Cansino 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Muchas gracias. Primero, pues una ya la 
contestó él, no tengo más que decirle que 
contestó bien, se pregunta y se contesta, 
que bueno que arme sus  preguntas y sus 
respuestas. 
 
Segundo, para decirle nuevamente a uno 
de los integrantes de esa coalición 
incongruente, que es una pena que una 
persona que ha estado tantos años de 
representante del Consejo General 
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Electoral de su partido, quiera venir a 
sorprender a quienes escuchen el porque 
la falta de equidad y género, o no leyó el 
dictamen que aprobamos en materia de 
reforma electoral, que incluía los temas 
relacionados a equidad y género o el 
señor ignora o trata de sorprender que en 
el PRI nos sometimos a un proceso de 
selección interna, para poder establecer 
las candidaturas a Diputados, y una vez 
que se establece un proceso de selección 
interno de acuerdo a la propia ley, no te 
obliga a que pueda ser un hombre o una 
mujer, sino a la competencia que en un 
proceso democrático le otorga al 
candidato o a la candidata. 
 
Le agradezco mucho la defensa de las 
mujeres de mi partido, porque veo que 
por esas está preocupado, ojalá se 
preocupara por la integración de las 
planillas de su partido y de su coalición, 
y a la mejor estaría un digno 
representante de su partido o una digna 
representante de su partido, y no del 
nefasto de Flavio Sosa. Es cuanto 
Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Por alusiones, se concede el uso de la 
palabra al Diputado Dagoberto Carreño 
Gopar. 
 
El Diputado Dagoberto Carreño Gopar 
(PAN): 
(Desde su curul) 
 
Bueno, no sé de quién sea el 
desconocimiento, quizás del Diputado 
Amaro, Flavio Sosa no es candidato del 
PAN es candidato del PT, para dejárselo 
un poco claro al Diputado; y por 
supuesto que sabemos de la regla que 
hay en el Código Electoral de los 

procesos internos que evaden o ayudan a 
evadir el apoyar a las mujeres en las 
candidaturas, pero sabemos también de 
la manipulación de esos procesos 
internos para que solamente se registre 
una sola persona, un varón, y negarle 
desde la convocatoria el registro a las 
mujeres, para que entonces pueda salir 
un acta donde se establezca que 
solamente se registró un varón y hubo 
convocatoria y en consecuencia, pues el 
varón tiene que ser el candidato y no la 
mujer, sabemos de las argucias que se 
generan para poder darle la vuelta, por 
supuesto que sabemos como lo hacen, 
esas convocatorias fueron emitidas de esa 
forma; sin embargo eso no quita la 
explicación que deberán darle a todas 
esas mujeres que se quedaron esperando 
que el PRI cumpliera con esa oferta con 
ese compromiso de la equidad de género, 
para participar en esas candidaturas. 
Gracias señor Diputado. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Wilfredo Fidel Vásquez López. 
 
El Diputado Wilfredo Fidel Vásquez 
López (PRD): 
 
Gracias a la presidencia por el uso de la 
palabra. Compañeros Diputados. 
 
He seguido atentamente el debate que se 
ha dado, parece que el Diputado Amaro 
es el único del PRI que repela, todos los 
demás están conformes, tendrá su 
oportunidad Diputado, no se preocupe, 
ahorita, un ratito nada más. No se 
moleste Diputado Amaro, no se moleste 
es que ha intervenido usted varias veces, 
parece que usted es el único que está 
inconforme, bueno, ¿los del PRI se refiere 
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usted verdad?, perdón por el diálogo 
Presidente. 
 
Pero hay algunas cosas que vale la pena 
precisar, porque se ha mencionado 
mucho y son inexactas. 
 
Lo primero que dijo el Diputado Amaro, 
es sobre lo que habían conseguido los 
Diputados del PRI federales, del 
presupuesto histórico. 
 
Yo le quiero recordar que en el año 2006 
que ganó la oposición en este Estado, los 
Diputados que aprobaron el presupuesto 
para Oaxaca, eran del PRD, ese 
presupuesto fue logrado por los 
Diputados de la oposición a este régimen, 
y Ulises Ernesto Ruiz Ortiz hizo mal uso 
de ellos por eso votamos en contra su 
cuenta pública. Resulta que mucho 
cacaraquean y francamente es un partido 
de cínicos pues, me refiero al 
Revolucionario Institucional, la primera 
vez que yo mencioné la palabra cínico 
aquí, se espantaban, ahora parece muy 
común, desde luego si la comisura de los 
labios pues parece que se les tiñe de rojo, 
y no es un asunto de concursos pues. 
 
Resulta pues que el ejercicio del dinero 
del 2008 fue aprobado por diputados 
federales de la oposición, no por los 
priístas. Segundo, no quiso Ulises 
Ernesto Ruiz Ortiz transparentar los 
recursos que la oposición le había 
asignado, trajo un dictamen compacto 
como el que ahora se presenta, y como el 
que hoy precisamente se dio 
conocimiento en uno de los puntos del 
orden del día: “Lectura del oficio suscrito 
por el Presidente de la comisión…”, 
donde va dirigido al Pleno y el Pleno no 
tiene conocimiento, simplemente el 
presidente del Congreso lo turnó a la 
Comisión de Vigilancia, y no sabemos es 

decir, la oscuridad y la opacidad es lo 
que le manda a este gobierno, esa es la 
verdad, las palabras duelen y el tiempo 
es corto. 
 
Una más, seguramente ese dinero que la 
oposición aprobó en su momento, pues le 
llenó los bolsillos a muchos funcionarios 
que ahora son multimillonarios y que 
desde luego se lucró con la pobreza de 
nuestro pueblo. 
 
Otro punto que quiero aclarar es el 
asunto del dinero de este Recinto, al 
inicio de esta Legislatura nos 
entrevistamos con el señor Pérez, y de 
viva voz nos dijo que este Recinto 
costaba 50 millones de pesos, ya lo he 
mencionado en otras ocasiones, él se fue 
y cuando concluyó este Recinto, el 
informe dice que costaba 70 millones de 
pesos, se robó 20 millones en tres o 4 
meses y eso no lo puede justificar, no 
pueden justificar ese desfalco, hay más 
todavía. 
 
Se ha hablado aquí de asesinatos, y los 
asesinatos que se dieron en el 2006, los de 
Copala, a lo largo de su historia en este 
sexenio y los asesinatos políticos de 
dirigentes de mi partido, están impunes y 
el responsable político es Ulises Ernesto 
Ruiz Ortiz, mientras no se esclarezca, 
Ulises Ruiz es el responsable y el asesino 
político de este régimen. 
 
Duele para quienes tienen o quieren 
agraciarse con él, pero esa es la verdad, y 
que ha acomodado una inmensa fortuna, 
lo han tildado los máximos órganos 
jurisdiccionales del país de delincuente 
electoral, y la corte de represor, fascista, 
¡eso es lo que es Ulises Ernesto a quien 
ustedes defienden! 
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Por último, yo les voy a decir que 
efectivamente sí se están dando las 
llamadas telefónicas, porque me hablaron 
a mí a mi celular para que yo apoyara a 
un tal Pinocho Colorado, por decirle así 
al señor Pérez, una señorita muy amable 
me habla para que yo haga campaña por 
el señor, sí están haciendo campaña. 
 
Yo atentamente le dije “mire señorita, en 
este país hubo una revolución armada en 
1910, y lo que se pretende ahora es la 
reelección de Ulises Ruiz a través de 
Eviel Pérez Magaña”. 
 
Es así, con este cúmulo de mentiras, 
desparpajo, que quieren engañar a 
Oaxaca. No tengo ninguna duda que 
Gabino Cué va ser el gobernador de este 
Estado. Como tampoco tengo ninguna 
duda de que Ulises Ruiz va ir al basurero 
de la historia, sino es que a presidio, 
porque eso es lo que merece un 
gobernante como él, déspota, prepotente, 
gente sin principios ni ética, una gente 
que está acostumbrada a comprar y 
puede comprar a muchos, pero no 
comprar todos. 
 
Finalmente compañeros, el debate ha 
sido bueno por quienes han intervenido, 
pero dejemos la desfachatez y aceptemos 
la realidad, no defiendan, Diputados del 
PRI, lo indefendible, está a la vista, no es 
un asunto de encuestas es un asunto de 
ver a la gente, la pobreza en la que está, 
de cómo han lucrado los últimos años 
con la pobreza de nuestro pueblo, no es 
así como se gobierna, no es con 
asesinatos, no es con represión. 
Agradezco el uso de la Tribuna. Muy 
amables. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 

Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Rogelio Sánchez Cruz. 
 
El Diputado Rogelio Sánchez Cruz 
(PRI): 
 
Muchas gracias señor Presidente, 
miembros de la mesa, amigas Diputadas, 
amigos Diputados. 
 
He estado escuchando con mucha 
atención todas las voces que aquí pasaron 
en esta Tribuna, y a veces me da tristeza, 
con todo respeto, yo lo dije una vez y lo 
sigo diciendo, eso es lo que quiere 
Benjamín Robles, eso es lo que quiere 
porque él y yo así lo hemos platicado, 
sacar de quicio  a los priístas, no tiene 
ningún sentido. 
 
Yo le quiero señalar cuando hablan de 
ochenta años, y que no se acuerdan que 
por el PRI también estuvieron ustedes, 
los de la oposición, que ya se les olvidó 
que Gabino Cué estuvo en el periodo de 
Diódoro y de Murat, que ya se les olvido 
que varios de la oposición que aquí están 
estuvieron transitando en el PRI, pero 
como ya no tuvieron más cavidad para 
poder pensar y hacer las reformas 
necesarias dentro de mi partido, el 
Revolucionario Institucional, ya no 
pueden pues, se les acabó la cuerda. 
 
Y quiero señalarle que por otro lado, 
decían del empleo, que ya se les olvidó 
que el Presidente de la República premió 
a Ulises Ruiz Ortiz, en Guadalajara, por 
tener el primer lugar en el empleo para 
Oaxaca, por supuesto que falta más, pero 
se avanzó, se transformó Oaxaca, y 
quiero señalar, pues así son hombre, por 
eso a mi no me extraña que el Diputado 
Wilfredo pronto será candidato de Xoxo, 
porque dentro de los mismos, a él le 
quitaron su candidatura, lo decíamos 
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hace un rato, o que no tiene fe en que le 
va a dar el triunfo el Tribunal, así están 
allá hombre. 
 
Afortunadamente en el PRI si, por 
supuesto que hay diferencias, pero se 
subsanan y estamos caminando hacia el 
horizonte dentro de la condura del 
respeto y por supuesto, con visión de 
futuro. 
 
Por ello, acaso ya se nos olvidó que los 
plantones los promueve el candidato de 
la APPO apoyado por Calderón, ya se 
nos olvidó que en su oportunidad la 
Iniciativa para el fortalecimiento de la 
institucionalidad de los programas 
sociales, IPRO, presentado por el 
Programa de las Naciones Unidas para el 
Desarrollo, el PNUD, de Magdy Martínez 
Solimán,  fuente: agencia Reforma. 
 
Ya se les olvidó que está señalando que 
Oaxaca presentó la oportunidad para que 
sus programas sociales tuvieran la 
transparencia necesaria y no como otros 
Estados. 
 
Que ya se nos olvidó que Greg Sánchez, 
bueno, los Sánchez habemos buenos  y 
habemos malos, que Greg Sánchez, 
candidato del PRD en Quintana Roo, va 
pa’ abajo, por ello amigos, no tienen 
porque estar aquí escupiendo al cielo 
para que nos caiga. 
 
 
Por ello amigos, hagan su chamba, 
vamos a  hacer la nuestra, que al final de 
cuentas el pueblo de Oaxaca es el que 
dirá la última palabra. 
 
Yo no me engaño, yo tengo fe en quienes 
nos gobiernan, porque ahí están las 
obras, tan solo por citar un ejemplo, se 
oponían para que se construyera la 

carretera de cuatro carriles en el Fortín, y 
ahora cómodamente transitamos, desde 
hace varios años no le daban una manita 
de gato a las calles de la ciudad de 
Oaxaca y hoy para fortalecer el turismo 
no lo quieren ver, pero ahí está un cable 
subterráneo y calles bonitas para 
fortalecer también la imagen de nuestra 
ciudad y de los oaxaqueños, donde 
transitamos, o que ya se olvidó que hace 
seis años aproximadamente era un 
tendedero de ropa de las gentes de los 
Loxicha y leña arpillada en donde era el 
palacio, cuando hoy es un museo que lo 
visita tanta ciudadanía, o que ya se nos 
olvidó que hace unos días apenas se 
inauguró la ciudad judicial y 
administrativa aquí en Reyes Mantecón, 
que los invito a que la conozcan, o que ya 
se nos olvidó la ciudad administrativa, 
los hospitales y por supuesto carreteras, 
que ya se nos olvidó lo que se está 
construyendo en lo que se refiere a 
invernaderos, en viveros de alta 
tecnología, pero bueno, vine también a 
recordarles algo. 
 
Por ello amigo, no se engañen, cuando 
dicen que los priístas, no, ni los dedos de 
mi mano son iguales, amigos, cada quien 
que chambee en su instituto político o en 
su coalición, lo único que si puedo 
decirles es que no nos engañemos a 
nosotros mismos, porque al final de 
cuentas hay resultados y por supuesto el 
cuatro de julio…. Cuando termine, bajo y 
ahí me hace usted las preguntas que 
guste…. 
 
El cuatro de julio va a haber un 
triunfador y tengo la seguridad, no solo 
porque sea priísta, sino porque estoy 
convencido que va a ser Eviel Pérez 
Magaña el próximo gobernador, les guste 
o no les guste. Muchas gracias. 
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El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Por alusiones, se concede el uso de la 
palabra al Diputado Ángel Benjamín 
Robles Montoya. 
 
El Diputado Ángel Benjamín Robles 
Montoya (CONVERGENCIA): 
(Desde su curul) 
 
Con mucho respeto, pero como ya van 
dos o tres ocasiones Diputado Presidente 
que el compañero Rogelio Sánchez ha 
subido a la Tribuna, señalando lo que 
hemos platicado en corto, que pensé que 
era una platica entre los dos, sin abundar 
por ahora, diré que cuando hemos 
platicado en corto, él también ha dicho 
muchas cosas negativas sobre sus 
compañeros de fracción… 
 
El Diputado Rogelio Sánchez Cruz 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Que las diga…. 
 
El Diputado Ángel Benjamín Robles 
Montoya (CONVERGENCIA): 
(Desde su curul) 
 
Sobre el gobierno de Oaxaca y su 
gobernador y que muy mal quedaría 
parado si yo las difundo a detalle. 
 
Pero lo digo mi querido Rogelio, porque 
no solamente es deshonesto, como es 
característica de quienes mal gobiernan 
Oaxaca, esa actitud de revelar lo que 
platicamos en corto, pero yo también 
puedo decir lo mal que te has referido a 
tus compañeros, de las decisiones de 
Ulises Ruiz, respeto a su candidato y 
porque sabes de que Gabino Cué va a 
ganar. 

 
El Diputado Rogelio Sánchez Cruz 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
A ver Presidente, yo solicito que presente 
las pruebas, las pruebas, ¿ Por qué 
razón?, porque yo ya tengo una, y nada 
más le voy a recordar de aquel discurso 
que leí en las primeras sesiones del 
Congreso, estoy diciendo con pruebas y 
lo reto a que lo diga. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Jaime Aranda Castillo. 
 
El Diputado Jaime Aranda Castillo 
(PRI): 
(Desde su curul) 
 
Compañeros Diputados, compañeras 
Diputadas. Es un gusto volver a sentir el 
ambiente legislativo que habíamos 
extrañado durante el receso, por las 
cuestiones políticas que a varios de 
nosotros nos distrajeron de la actividad 
legislativa. 
 
Estamos en el último tramo de un 
periodo legislativo interesante, rico, que a 
todos nosotros va a dejarnos especiales 
experiencias, entiendo que este tramo 
que yo confío que concluya en cuatro o 
cinco semanas, sea así, con una carga 
política intensa, fuerte, como la que en 
esta sesión hemos vivido; esta etapa de 
asuntos generales fue una etapa de 
asuntos generales varios, prácticamente 
hemos escuchado todos los argumentos 
que en el curso de dos años y medio 
hemos en otras ocasiones escuchado, a 
favor y en contra de quienes gobiernan y 
de quienes quieren gobernar. 
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Pues en razón de economía, dicen los 
abogados, economía procesal, propongo 
a tirios y troyanos que al menos 
dosifiquemos esta carga política, este 
discurso ideológico, porque pasado 
mañana vamos a estar escuchando a los 
mismos diciendo lo mismo, sin 
particularizar, me refiero a los cuarenta y 
dos. 
 
Retomando las palabras del Diputado 
Wilfredo, al que me da mucho gusto ver, 
Wilfredo dice: “Las palabras duelen y el 
tiempo es corto”, yo lo invierto, ¿qué no 
debería ser? Las palabras cortas porque el 
tiempo duele Es todo señor Presidente. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Se concede el uso de la palabra al 
Diputado Dagoberto Carreño Gopar. 
 
El Diputado Dagoberto Carreño Gopar 
(PAN): 
(Desde su curul) 
 
Gracias Presidente. 
 
Sin entrar en polémica y se las dejo quizá 
para la siguiente sesión, que nos puedan 
quizás explicar del responsable del 
origen 2006, Jorge Franco Vargas ¿Dónde 
está? Muchas gracias. 
 
El Diputado Presidente Etelberto 
Gómez Fuentes (PRI): 
 
Desahogados los puntos del orden del 
día, se cita a las ciudadanas Diputadas y 
a los ciudadanos Diputados para el 
próximo jueves tres del actual a las once 
horas a sesión ordinaria. 
 
Se levanta la sesión. 

 
(El Diputado Presidente toca el timbre) 


